
将投资赌在房子上，应该增加风险意识

房价下跌，业主要求开发商退房并补偿

一年时间资产就蒸发了三分之一
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省供销总社订购50
万斤怀山药

本报讯 11月 18日，本报以《一斤 14元
以下难买到正宗铁棍山药》为题报道了今年
温县铁棍山药严重滞销之事。

11月20日上午，在焦作温县北冷乡西保
封村“瑞福”怀山药合作社院内，河南省供销
合作总社与当地怀山药种植合作社签下 50
万斤怀山药的采购协议，并当场将50万元定
金交予“瑞福”合作社负责人夏先生手中。

夏先生现场保证，所有从“瑞福”合作社
院内发出的“怀山药”全部为正宗原产。很
快，大批正宗怀山药将搭乘省供销合作总社
的“爱心直通车”抵达郑州，与广大市民见面。

目前，设在郑州市的“爱心怀山药直销点”
的怀山药已被抢购一空，垆土地怀山药和沙土
地怀山药分别售价为每斤18元左右和14元左
右，基本上接近成本价。 晚报记者 徐刚领

美国农业部11月份数据显示，今年9月，
中国从美国进口猪肉8224.7万磅，创下2000年
1月以来单月自美进口猪肉的最高历史纪录。

美国猪肉未必比中国猪肉好吃，但是，美
国生猪养殖的成本之低，确实令中国同行“望
尘莫及”。目前，美国生猪价格折合人民币每
公斤 9.5 元，欧洲折每公斤 11.5 元；中国目前
为每公斤17元左右，是美国的1.79倍，欧洲的

1.48倍。如此巨大的价格优势，让美国猪肉得
以大量涌入中国市场。

美国猪肉价比我们便宜一半，说明了什
么？且不说美国的饲料价格比我们还便宜，单
就大规模养殖这一点，就足以显现巨大的优
势。这就是所谓的规模效益，企业由于生产规
模扩大而使单位产品所需的生产成本降低。

中国作为世界养猪第一大国，生猪70%以
上却来自于散养户，何谈规模效益?我国的屠
宰大户如双汇、雨润等，他们天天杀猪，养猪
却十分有限，还是要从广大的散养户手中收
猪。生猪价格上涨，农户蜂拥而入；生猪价格
下跌，农户锐减养殖量。周而复始，猪肉价格
也陷入了暴涨暴跌的怪圈。一会儿是“肉贵

伤民”，一会儿是“肉贱伤农”。
市场经济之下，农民的观念落后，信息滞

后，即使养得一群肥猪，却常被市场这一只无形
的手无情玩弄。在中国，养猪很难。一位养猪
大户曾抱怨现在养猪有“四难”，突出表现在用
地难，治污难，融资难，用工难。这些年，养猪的
成本一直在涨，其中包括房租、地租、水电费、利
息、人员工资等，还有猪仔、饲料等成本。如果
再遇到猪瘟，那么养殖户可能血本无归。

正因为此，农民一旦养猪赔钱了，他可能
几年不再养猪。供应不稳，猪肉价格剧烈波
动就不奇怪。这几年，一直传着网络新贵们
要改行养猪，结果也是雷声大雨点小。规模
化养殖这条路是对的，但是一切还得看行动。

“近期悄无声息开盘的华业东方玫瑰A9，将其中户
型最好的 90和 92平方米正南户型通过均价每平方米
14500元的价格出售。得知这一消息后，所有A4业主第
一感受都是震惊，然后是愤怒，A4业主在几周前花费
19300元的单价购买88平方米的户型、位置更差的A4楼
盘，40多万元房款一夜蒸发！……严重损害了已购A4业

主的合法权益，A4业主将采取合法手段维护自身权利。”
这段话来自一封业主写给开发企业的公开信，文中

提到的华业东方玫瑰项目位于北京通州。8月，该楼盘项
目突然出现了大幅度的降价，进而引发了先期业主的不
满。部分业主自发组成了一个“维权小组筹委会”，向开
发企业连续发出三封公开信提出退房以及补偿的要求。

个人闲置物品有了
新交易平台

本报讯 支付宝推出个人与个人之间
的网络交易平台“易转让”（yi.alipay.com），用
户在“易转让”上发布闲置物品信息，由支付
宝提供担保交易的费用支付方式，同时，物
品信息将一键完成在四大平台的同步展示。

据了解，新的支付宝“易转让”平台可以
帮助用户一键将已发布的闲置物品信息分
享到新浪微博、淘宝跳蚤街、赶集网、百姓网
等网站，用户可以借助 sns、分类信息网站的
影响力扩大商品发布的范围，更快地促成交
易。 晚报记者 程国平

纯电动出租车河南
造，月底上路60辆

11月底，由新乡新能电动车有限公司自
主研发的 60 辆新能纯电动汽车将正式上
路。这60辆车都采用该公司自主研发的“底
盘换电”技术，同时下个月将继续投放 40辆
纯电动出租车。

据悉，该项目最早由新乡新能电动汽车公
司与环宇赛尔新能源科技有限公司共同合作开
发。新能公司主要研发电动乘用车底盘换电技
术，环宇赛尔主要提供电池移动换电整体电源
解决方案。双方按照车辆与电池1∶2.5的比例
进行配备。中石化参与充换电站建设，采取“1+
5”模式，即1个主站配备5个移动换电车。新乡
公交公司负责纯电动出租车的实际运营。

据环宇集团总裁程志杰透露，环宇赛尔
新能源要为该项目提供 180~200套电池，也
许还会有其他电池供应商，但尚未具体敲
定。 一电

@朱大鸣（著名财经评论人）：面对天下大势逐步走向衰退的时刻，中国应当有所防范，
以防经济衰退给中国制造和社会带来沉重的打击。调整产业结构，优化信贷模式，要以市场
为导向。这场危机过后，不是像日本制造那样的衰退，也不是像美国那样为了金融支柱产
业，将整个制造业都扼杀了。失业和衰退，是制造业和服务业衰退的必然后果。

@鲁政委（兴业银行首席经济学家）：银行如何国际化才能成功？此前说，零售很关
键！危机后，汇丰卖掉了美国零售部门；欧元区10年后，区内零售银行的跨国经营效果不
彰。而历史经营显示，银行成功的国际化应是“跟随客户的”，本国的客户去哪里银行跟着去
哪里，而且首先应关注企业客户！所以，中国银行的国际化由中国企业的国际化决定！

微语

两个月八处楼盘
遭遇严重退房冲突
北京一处售楼处沙盘被业主打砸
该小区从最高2.1万元降到1.4万元
律师：让开发商退钱很难站得住脚

在不断升级的楼
市调控之下，不断走高
的中国房价终于有所
收敛，部分城市房价开
始回调。对大多数人
而言，让房价回归到

“合理的水平”是期盼
已久的目标，然而对于
那些在房价高点入市
的购房者而言，楼市泡
沫的破碎意味着个人
财富的缩水。于是，伴
随着房价的下跌，要求
开发商退房、补价的声
音不绝于耳，部分业主
与开发企业的矛盾逐
渐升级甚至发生了严
重的纠纷。

这味“后悔药”究
竟是对“契约精神”的
违背，还是有其不得已
的苦衷？愈演愈烈的

“退房潮”在带给中国
房地产以冲击的同时，
还带来了怎样的思考？

北京中原地产市场总监张大伟告诉记者，根据中原
市场研究部门的初步统计，就在短短不到两个月的时间
内，包括北京大兴顺驰领海、上海万科清林径、南京天正
滨江花园、安徽芜湖镜湖世纪城、宁波合生国际城、上海
浦东中海御景熙岸、上海龙湖郦城、北京京贸国际城等
8处楼盘的售楼处发生“维权”业主和开发企业的严重
纠纷和冲突。这些引发冲突的项目都有一个共同的特
点，就是其在售房源的房价相比此前售出的已经大幅度
缩水，降价幅度最高的已经接近一半。

11月 18日，不久前刚在北京顺驰领海项目定下一

套四居室的姚峰（化名）来到售楼处要求退还两万元定
金。用他的话来说，不久前自己的家人“一冲动交了定
金”，看着现在房价的趋势，如果不赶紧退掉，没准很快
还要跌。

冷清的售楼处没有太多看房的人，但却坐着十几个
如临大敌的安保人员。事实上，仅仅交了定金的姚峰仍
然是“幸运”的，就在他退房前的一周，11月 12日，这个
楼盘的部分业主聚集到领海售楼处进行“维权”。由于
当时未能与相关代表达成一致意见，部分业主情绪失
控，对售楼处模型沙盘进行了打砸。

两个月八处楼盘遭遇严重退房纠纷

这处已经卖了一年多的五环外楼盘曾经在2010年
3月到 5月间卖出了高达每平方米 21000元的均价，然
而目前其在售户型的价格已经回落到了每平方米
14000元左右。7000元左右的落差让很多高点购房的
业主难以接受，仅仅一年自己的资产就蒸发了1/3，这使
得开发商成为业主们口诛笔伐的焦点，也成为很多业

主现场维权的主要动因。
顺驰领海项目所遭遇的纠纷并非个案。短时间内

房价如此“不靠谱”的变化，让投入重金的业主们无法
释怀，也使这些曾经门庭若市的售楼处变成了开发商
与业主们拳脚相向的战场。“维权”成为业主们应对房
价大跌的唯一一根救命稻草。

北京盛峰律师事务所房地产法律事务部首席律
师李松在谈到这个问题时表示，如果仅仅是因为市场
因素导致价格的变化，那么开发商在其中没有过错，
在这种情况下，业主以市场变化为退房或维权理由的
话，法律上很难获得支持，这样的维权在法律上很难
站得住脚。

另一位房产纠纷专家、北京市盈科律师事务所律
师张仁藏同样认为，因为房价下跌要求退房或者退还
差价是没有道理的，“合同具有相对性，对于在平等协
商基础上签订的合同，既然签字了，就要受合同约束，
如果以当时合同签订价格过高提出解除合同要求，这
是不能获得支持的。”

事实上，在几个月前退房问题刚刚露出苗头的时

候，对于业主要求退房或者补差价的问题就已经引发
了社会上的广泛讨论。大部分人都认为，本着契约精
神，既然自愿签订了购房合同就不应该再纠结于价格
的涨跌，纠纷不仅无助于事情的解决，而且还可能给房
价调控目标的实现添乱。“在房价上涨过程中，购房者
并未平分利润给开发商，所以在下调的时候也很难要
求开发商退差价。”

除此之外，频频出现的退房纠纷也从另一个侧面
反映出多年来楼市的畸形发展，“房价从来没有真正跌
价过，使得购房者忽视了房屋作为商品不仅会涨，而且
会跌的事实。”上海易居房地产研究院综合研究部部长
杨红旭说，将投资赌在房子上的人们应该增加风险意
识了。 据新华社电

数百韩国客商周末
云集绿城

本报讯 记者从省政府昨日召开的新闻
发布会获悉，由河南省政府和韩国驻中国大
使馆共同主办的2011中国（河南)—韩国合作
交流洽谈会及韩国—中国（河南省）友好周活
动将于本月25日~28日在郑举行。这是在我
省首次针对境外一个国家举办大型经贸合作
交流洽谈会。

据了解，此次活动以交流、合作、发展、共
赢为主题，由省商务厅、省外办、省旅游局、郑
州市政府、大韩贸易投资振兴公社承办，由韩
国驻中国武汉总领事馆、韩国庆尚北道、大韩
贸易投资振兴公社等 33家单位支持、协办，
活动整体规模为1000人左右。届时，韩国现
代、三星、LG等知名企业CEO和高管将参会，
预计此次活动参会韩国政商企业界嘉宾将超
过500人。 晚报记者 孙娟


